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Ata da 44.ª Reunião Ordinária da CT-EA – 15/02/2011 - 9h00min. 
Consórcio PCJ - Americana – SP 

 
Membros presentes 

Entidade Representante 
ABCON Sandra Alves (R) 
CETESB Vera Lucia Namura (T) 
DAEE Cecília de Barros Aranha (T) 
Fórum das Entidades 
Civis 

Filipe Marcelo Gonçalves Becari (T) 

SMA Maria Luísa Bonazzi Palmieri (T) 
INEVATI Francisco Antonio Moschini (T) 
P.M. Salto Silmara Aparecida B.M. de Souza (T) 
P.M. de Campinas Maria Fernanda S. Chiocchetti (T) 
DAE Santa Bárbara 
d’Oeste 

Luciana Giatti do Amaral (T) 

DAE Santa Bárbara 
d’Oeste 

Gisele Cristina Fernandes (S)  

P.M. de Piracicaba Elizabeth Silveira Nunes (S) 
P.M. de Piracicaba Giseli Ap. Lambertuchi Barion (T) 
SANASA Ana Lúcia F. R. Vieira (T) 
P.M. Santa Gertrudes Heitor Vitalli (T) 
P.M. Itatiba Gustavo Cosenza Almeida Franco (T) 
P.M. Nova Odessa Ana Paula C. Rodrigues (T) 
P.M. Piracaia Renata Aparecida Gomes Oliveira (T) 
P.M. Piracaia Fábio Piola (S) 
P.M. Limeira Dynorah Cappi Redondano (S) 
SAAE Atibaia Flavio Gigliotti (T) 
SAAE Atibaia Marcos Nonato Silva (S) 
P.M. de Rio Claro Edison Norberto de Andrade (T) 

 
Membros Ausentes com justificativa 

Entidade Representante 
P.M. de Extrema Dorisney Ribeiro de Campos (T) 
Unicamp Sandro Tonso (S) 
DAE Valinhos Cláudia Helena M. Cristofoli (T) 
 

Membros Ausentes sem justificativa 
Entidade 
Barco Escola 
ONG Caminho Verde 
P.M. de Sumaré 
Secretaria da Saúde 

 
Convidados 

Entidade Representante 
SEMA- Limeira Raquel Schimidt 

P.M.R.C. Roberto 
Agência PCJ Elaine 
Agência PCJ Vanessa 
Florespi Ricardo Schimit 
Florespi Rafael Jó Girao 
Associação Terceira Via Gianmarco Bisaglia 
Associação Terceira Via Edwaldo Luíz 
Jaguatibaia José C. Hofling 

 
 (T) - Titular      (S) Suplente       (R) Representante 
 

Pauta: A pauta e o convite da reunião foram 
enviados aos presentes por meio de mensagem 
eletrônica. 2. Abertura:  A abertura da reunião 
foi realizada por Maria Fernanda, coordenadora 
e Filipe Becari, coordenador-adjunto da CT-EA, 
que agradeceram a todos pela presença e à 
Andrea Borges, representante do Consórcio PCJ 
por ceder o local para a reunião. 3. Aprovação 
da ata da reunião anterior: Foi aprovada a ata 
da 15ª. Reunião Extraordinária com correção 
dos nomes de alguns membros. 4. Informes 
Gerais:  Após informar o plenário sobre a 
alteração da pauta, deu-se início à reunião 5. 
Inclusão de novos membros : Foram 
submetidos à apreciação dos membros da CT a 
inclusão de Jacaré Ribeirão Vivo – JAPPA de 
Itatiba, a troca de membro titular da P.M. de 
Nova Odessa e reinclusão  das entidades 
Jaguatibaia e Florespi, ambas excluídas pela 
Secretária Executiva dos Comitês PCJ, devido 
ao excesso de faltas de seus membros. 6. 
Análise e Enquadramento do 
Empreendimento candidato a tomador do 
FEHIDRO, encaminhado pela CT-PL : 
Formação de Multiplicadores para produtos 
da sociobiodiversidade na preservação de 
recursos hídricos no município de Joanópolis 
:  Após ser deferido pela CT-EA, o 
empreendimento voltou a ser analisado pelo GT-
Verificação e em reunião da CT-PL  foi 
decidido que o mesmo apesar de atingir os 
critérios estabelecidos pela CT-EA não 
apresentava enquadramento plausível com o 
plano de bacias aprovado, não tendo como foco 
a educação ambiental em recursos hídricos, 
ficando a cargo desta CT uma nova análise e 



 

 

posterior parecer.  O Sr. Edvaldo  deu inicio à 
explanação, fazendo uma correlação entre as 
paisagens do campo e da mata (floresta), 
destacando a importância do Plano Nacional de 
sociobiodiversidade e da Economia Sustentável. 
Disse ainda que serão realizadas oficinas 
participativas para a conscientização ecológica 
com valores locais e  a construção de viveiro de 
mudas de plantas medicinais com o objetivo de 
inserir medicamentos na rede pública de saúde , 
e também o incentivo ao ecoturismo nestas 
propriedades, tal como acontece no Plano de 
Bacias do Vale do Ribeira, sugerindo que o 
mesmo fosse contemplado no Plano de Bacias 
do PCJ. A Sra. Elaine salientou que o Plano de 
Bacias recém aprovado foi construído no espaço 
de 3 anos e amplamente debatido inclusive com 
contribuições desta câmara. O Sr. Gianmarco, 
complementou o Sr. Edvaldo, dizendo que 
Educação Ambiental é mudança cultural.  Após 
a leitura do Termo de Referência, salientaram  
que além da preservação da água, estão 
previstos no projeto a definição de reservas 
legais, pagamentos por serviços ambientais e 
trabalhos em APP´s dizendo que tais ações 
gerariam renda ao produtor rural. Terminada a 
explanação, os Srs. Edvaldo e Gian se retiraram 
da sala para que a Câmara deliberasse sobre tal  
assunto.  A deliberação foi por um parecer 
favorável  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

com as ressalvas de que fosse reescrito de uma  
maneira  mais clara e compreensível. Ao final  
a Sra. Vera Namura digitou o esboço do parecer  
que contou com sugestões dos presentes. 
8. Encerramento: Maria Fernanda e Filipe  
Becari agradeceram a presença e participação de  
todos e encerrou-se a reunião.                            

 
                     Maria Fernanda Spina Chiochetti 
                           Coordenadora da CT-EA 

 
 

                     Filipe Marcelo Gonçalves Becari       
                       Coordenador Adjunto CT-EA 

    
 
 
 


